

PRIERES

Prière du Chapelet

- ✓ Mercredi à 11h45 à Ste Croix
- ✓ Jeudi à 17h à St Jean-Baptiste

Prière louange-intercession

- Chaque 2^{ème} dimanche du mois
16h à Sainte Croix du Port

Prière chez les Filles de la Sagesse

- Chaque dernier mercredi du mois à
19h (sauf les vacances scolaires)
41, rue Lénine, Pavillon dans la cour
de l'église, entrée par le parking

Maison de Madeleine Delbrêl

La maison de Madeleine Delbrêl, 11 rue Raspail, est ouverte aux visiteurs :

- ✓ le mardi de 10 h à 13 h et de 14 h 30 à 17 h
- ✓ le mercredi de 14 h 30 à 17 h
- ✓ le vendredi de 10 h à 13 h et de 14 h 30 à 17 h
- ✓ le samedi de 10 h à 13 h

Dimanche 15 février 2026 à 17h :

Lecture de texte de Madeleine Delbrêl :
« Missionnaires sans bateaux »

Vendredi 20 février 2026 à 18h :

Lecture suivie du livre des Actes des Apôtres

Journée mondiale des malades – 11 février 2026

« La compassion du Samaritain : aimer en portant la souffrance de l'autre ». Pape Léon XIV

PRIÈRE

Qui entendra nos cris ?

Nos cris de colère et de révolte face à la souffrance, la maladie, la mort, Nos cris de désespoir, dans les nuits d'angoisse et de solitude, Nos « pourquoi ? », Nos « Qu'est-ce que j'ai fait au Bon Dieu ? »

Qui entendra nos cris ?

Nos cris d'émerveillement et de joie quand médecins et soignants sauvent la vie, nos chants de mercis quand surviennent la guérison ou la paix intérieure.

Tous nos cris, Seigneur, Tu les entends
Tu les accueilles, Tu les portes en Toi !

Jean-Noël KLINGUER

ENTRÉE EN CARÈME 2026

Mercredi 18 février : Messe avec imposition des cendres

- 12h30 à Sainte Croix du Port
- 19h dans les autres paroisses

Chemin de Croix tous les vendredis de carême :

- 17h à Notre Dame de l'Espérance et à Saint Jean-Baptiste
- 15h à Saint Pierre-Saint Paul et à Sainte Croix du Port

Dates à retenir :

Dimanche 1^{er} février à 18h30 à Notre-Dame de l'Espérance : Messe animée par des jeunes pros et étudiants

Lundi 2 février 2026 à 18h à Notre-Dame de l'Espérance : Messe de la présentation du Seigneur avec bénédiction des cierges et renouvellement des engagements des Filles de la Sagesse

Le lundi 2 février : Vêpres à 18h00 et Messe 18h30 à la cathédrale de Créteil avec les consacrés de tout le diocèse.

Mardi 3 février 2026 de 18h30 à 19h : Lecture et partage sur les textes du dimanche suivant, au 12 Place de l'Eglise

Jeudi 5 février 2026 à 18h30 : Groupe de rencontre œcuménique au Temple protestant du Kremlin-Bicêtre, 10 rue Danton

Samedi 7 février à 17h : Conférence - débat sur Albert Camus et les chrétiens, à la Maison Madeleine Delbrêl

Dimanche de la santé le 8 février : Les personnes qui se sont préparées, recevront le Sacrement des malades dans les paroisses

Jeudi 12 février de 14h à 16h30 : Jeudi de l'amitié, au relais St Jean Baptiste 146 bd de Stalingrad.

Le dimanche 15 février à 16h : concert de la chorale Flori Canti et orgue par JP Charles, à St Pierre St Paul
Œuvres par la chorale : Magnificat de Vivaldi, Ave Maria de Gounod et Saint Saëns, chants bulgares et anglais
Œuvres à l'orgue : 2 chorals de JS BACH et Toccata et Fugue de BACH

Dimanche 15 février à 18h30 : Messe du soir à Sainte Croix du Port

IVRY
INFO

Secrétariat et renseignement

Du lundi au vendredi :

14H – 16H30

209, Av. Maurice Thorez

paroisse.ivry@diocese-creteil.fr

T. 01 45 21 06 65 ou

catechisme.ivry@diocese-creteil.fr

T. 01 76 77 34 52

www.ivry-eglise.catholique.fr

St Pierre – St Paul

3 Place de l'Eglise



Mardi 18h : Messe suivie d'un temps d'adoration **chaque 3^e mardi du mois**

Samedi 18h30 : Messe anticipée

Dimanche 11h15 : Messe

Samedi et mercredi 10h - 12h :
Accueil au 12 place de l'Eglise

St Jean-Baptiste

146, Bd Stalingrad

Dimanche : 9h30 Messe

Jeudi : 18h Messe suivie d'un temps d'adoration le **1er jeudi du mois**

Samedi 10h – 12h :

Permanence d'un prêtre à l'église

Accueil au relais :

Samedi 10h - 12h

N.D. de l'Espérance

13, rue Paul Bert

Messes

- Vendredi 18h
- Dimanche 11h
- Chaque 1^{er} dimanche du mois à 18h30 : Messe animée par des jeunes pros et étudiants

Vendredi 16h - 18h : Permanence du Père Pierrick

Ste Croix d'Ivry Port

41, rue Lénine

Messes

- Mercredi 12h30
- Dimanche 9h45
- Chaque 3^{eme} dimanche à 18h30

Mercredi 11h30-12h15 :

Permanence du Père Daniel

Eglise catholique à Ivry-sur-Seine



Février 2026

Le Carême : « Une pause qui fait du bien. »

Nous entrons en carême le mercredi des cendres le 18 février. C'est un temps que l'Eglise nous offre, pour approfondir et nourrir notre vie spirituelle, dans sa relation au Christ et sa relation aux autres. Je vous propose d'y entrer avec la lettre pastorale de notre évêque. Une lettre qui n'est pas à lire trop rapidement, qui demande de prendre du temps pour se l'approprier, la méditer, la faire résonner avec ce que l'on vit chacune et chacun.

Nous ne sommes pas pressés, prenons le temps de la faire circuler dans différents groupes, de prier avec, d'échanger sur ce que signifie pour nous concrètement :

- Annoncer Jésus Sauveur et en vivre.
- Oser être signe.
- Marcher ensemble.

Nous avons trois ans pour vivre cela, le but c'est de garder le cap, afin de toujours orienter nos vies, à la boussole de l'Evangile. Pourquoi ne pas commencer à quelques-uns pendant ce carême, et poursuivre plus tard votre échange. Prenez-votre temps.

Nous allons recevoir le signe des cendres sur nos fronts, cendre qui nous rappelle nos fragilités, notre pauvreté, et ce désir de nous convertir et de croire à l'Evangile, afin d'être ajusté à ce que le Seigneur attend de nous. Bien souvent nous sommes préoccupés par la vie interne de nos paroisses, c'est important de porter le souci de la vie ecclésiale, il le faut.

Mais n'oublions pas que notre première mission, c'est d'annoncer le Royaume ! N'hésitez-pas à prendre des initiatives ! Pourquoi ne pas vous retrouver à quelques-uns, pour partager ensemble l'Evangile d'un dimanche de Carême ? Echanger sur ce que signifie : Vivre la foi chrétienne dans le travail professionnel ? Comment nous sommes présents à la vie du quartier ? Au sein de la famille ? Les rencontres qui nous ont touchées ? Que signifie pour nous témoigner de sa foi ?

C'est mettre en œuvre le deuxième point de la lettre pastorale : Oser être Signe. Comme nous le rappelle notre évêque : « Nous sommes appelés à être témoin là où nous avons les pieds ».

Que ce temps de Carême nous soit profitable et nous renouvelle pour vivre notre Mission.

Père Pierrick Lemaître.
Doyen d'Ivry.

Le Service Évangélique des Malades : Un Ministère de Compassion et d'Amour

Le service évangélique des malades est un ministère essentiel au sein de l'Église chrétienne, visant à apporter réconfort, soutien spirituel et amour aux personnes souffrant de maladies physiques ou mentales.

Ce service est ancré dans les enseignements bibliques qui encouragent les croyants à visiter les malades, à prier pour eux et à leur offrir une présence aimante (Matthieu 25 :36, Jacques 5 :14-15).

Le service évangélique des malades est crucial pour plusieurs raisons :

- Il offre un soutien spirituel et émotionnel aux personnes vulnérables.
- Il permet aux croyants de mettre en pratique leur foi en servant les autres.
- Il reflète l'amour et la compassion de Dieu envers les souffrants.

Le service évangélique des malades est un ministère précieux qui permet aux croyants de servir les autres avec amour et compassion. En s'impliquant dans ce service, les chrétiens peuvent apporter une différence significative dans la vie des personnes souffrantes et refléter l'amour de Dieu.

Sur Ivry, depuis décembre 2024, nous sommes une équipe d'environ 15 personnes. Au départ c'était surtout pour des demandes de visite à domicile. On s'est tourné vers l'aumônerie de l'hôpital Charles Foix, où le besoin se faisait sentir. Nous participons également, aux messes dominicales à l'hôpital Charles Foix.

Cette année nous avons également démarré une messe mensuelle à l'EHPAD l'Orangerie d'Ivry. Ce sont des moments suspendus de notre chrétienté, nous en ressortons grandis dans notre foi et convaincus que nos actions sont nécessaires pour partager la parole du Seigneur. Les personnes visitées donnent un sens à notre vie spirituelle.

Lors de la journée de la santé, le 8 février 2026, nous serons en union de prières avec toutes ces personnes. Si cela vous intéresse, des formations peuvent être proposées par l'Evêché. N'hésitez pas à nous contacter par l'intermédiaire du secrétariat des paroisses d'Ivry

Helena GOMES et Kathy TEFAINE,
pour l'équipe SEM Ivry

Témoignage d'un chrétien travaillant à l'hôpital public

Je travaille à l'hôpital public en tant que kinésithérapeute et je voudrais témoigner de ce que cela signifie d'être chrétien en travaillant à l'hôpital.

Travailler auprès du patient à l'hôpital c'est d'abord une relation humaine où chacun a une histoire propre en dehors de sa maladie. La santé du patient est souvent dégradée et nous y apportons un soin qui doit améliorer son état.

Pour le kinésithérapeute c'est améliorer la force musculaire, la mobilité ou l'autonomie dans un projet thérapeutique ; retrouver une dignité, être debout et marcher. C'est aussi trouver les axes de motivation et faire sortir le patient de sa zone de confort pour y retrouver les gestes qu'il faisait avant de venir à l'hôpital.

Parfois le patient me dit : « à quoi bon ? », là où la médecine ne peut plus rien et n'apporte pas toujours la solution espérée, je pense aux services où l'on retrouve des personnes atteintes d'un cancer.

L'hôpital est aussi le lieu où l'on meurt et à chaque fois on est secoué quand meurt une personne que l'on avait vue auparavant, qui avait essayé de lutter et dont on s'était occupé.

Tout cela nous interroge et nous ramène à l'essentiel de la vie, nous questionne sur notre propre vie et notre rapport à la mort.

Face au patient il n'y pas de discours préparé à l'avance ou stéréotypé, c'est la relation qui nous guide et ce que chacun comprend dans sa propre attitude face à la vie et à la survie parfois.

Je pense que la rencontre de l'autre, ce que chacun y apporte c'est cela l'important. Voilà ce qu'on peut dire de mon activité à l'hôpital.

Jean-Jacques Rozo
Paroisse St-Pierre – St. Paul

Annonces pour les jeunes pros

Dimanche 1^{er} mars de 16h à 18h à Notre Dame de l'Espérance : Rencontre de tous les jeunes pros d'Ivry et d'ailleurs autour du thème « JEUNE, COMMENT VIVRE TA FOI DANS TA VIE PROFESSIONNELLE ? »

Samedi 14 février 18h30 à Saint Pierre-Saint Paul : Messe à la bougie

Rencontre européenne de Taizé, suite

Nous avons pu accueillir durant ce temps des rencontres européennes de Taizé deux jeunes polonais de 19 et 20 ans, Konrad et Bartosz. Nous nous réjouissons à l'avance de les avoir sous notre toit et d'expérimenter pendant quelques jours ce que cela fait d'être accueillant et hôte, de prendre soin de ceux qui arrivent de loin, simplement. Avec ce qu'ils sont : leur langue et leur culture.

Nous avons été heureux de vivre ce temps de rencontre simple notamment dans le partage des petits déjeuners "à la française", des discussions dans des anglais parfois approximatifs mais qui petit à petit ont permis les sourires et les rires. Dans les discussions Paris et ses monuments qu'ils ont aimé visiter et découvrir sous un soleil radieux, la France et ses clichés, nos idées reçues sur les Polonais, le fromage et les spécialités culinaires de chacun.

La cuisine, la famille, les richesses culturelles d'un pays sont de ces sujets de discussions simples qui font notre identité et qui nous rapprochent et nous lie dans le partage. Derrière tout cela, des questions : comment vit l'autre ? Qui est-il ? Qu'a-t-il à me dire ?

Frères dans la foi, nous avons aussi pu parler de nos vécus personnels et de l'Eglise dans nos pays respectifs. Présenter le séminaire de la Mission de France en anglais ne fut pas chose aisée. C'était une nouveauté pour nos amis de découvrir que des prêtres faisaient le choix d'une présence autre, dans le monde du travail, pour rejoindre d'autres périphéries. Cela est peu connu et commun en Pologne.

Notre temps ensemble s'est achevé après une belle messe pour la paix et un joli repas partagé. Nous avons été touchés de recevoir quelques présents que Konrad et Bartosz avaient pris le temps de préparer en amont. A l'image de passages dans les évangiles, à l'image du souci de Dieu pour chacun et chacune de nous, nous avons reçu de nos amis en abondance. Avant même de mettre un visage et un nom sur les personnes qui allaient les héberger, Konrad et Bartosz avaient déjà prévu de donner... en abondance.

Offrir totalement et sans calcul, sans attendre de se faire un avis ou une idée sur l'autre. Une invitation à entamer 2026 dans la confiance renouvelée dans l'autre, en lui offrant totalement l'amitié et le soin. Et dans leurs cadeaux, un prospectus touristique de leur ville de Pszczyna en Pologne. Comme un clin d'œil pour les prochaines rencontres de Taizé en Pologne. Une envie pour nos amis de nous rendre la pareille et de nous faire découvrir les richesses de leur pays.

Avec ce dernier repas, avec ces petits cadeaux puis au moment de leur dire au revoir, notre joie était réelle. En nos coeurs résonnait peut-être cette parole de St Jean pleine du souffle de Dieu : "Celui qui aime son frère demeure dans la lumière". (1 Jn 2,10)

Comme envoi et conclusion, nous avons repris ensemble le chant en Polonais "Bog jest miloscia" ("Dieu est amour"). Et chacun est reparti chercher comment vivre l'évangile dans le monde aujourd'hui.

Au travers de ces partages, ces chants et ces sourires, sûrement que Dieu, le premier, se réjouit et rend grâce.

Antoine MOREL

Annonce de la Conférence Saint Vincent de Paul pour le début de l'année

Les membres de la Conférence Saint Vincent de Paul d'Ivry sont très reconnaissants envers les paroissiens qui ont répondu à leur appel durant la période de l'Avent. Un grand merci pour votre générosité malgré les difficultés économiques actuelles.

Les denrées alimentaires recueillies ont commencé à être distribuées à nos bénéficiaires afin d'améliorer leur quotidien. La banque alimentaire de Paris-île de France (BAPIF) où nous nous approvisionnons tous les 15 jours est notre principale source de ravitaillement mais elle nous fournit de moins en moins de denrées car ses ressources alimentaires sont en nette baisse, c'est pourquoi vous pouvez continuer à nous donner des vivres si vous en avez la possibilité.

Une autre manière de nous aider c'est de donner un peu de votre temps. Nous recherchons des personnes pouvant assurer un peu de manutention un mercredi matin sur deux en allant chercher des victuailles à la BAPIF d'Arcueil (véhicule mis gracieusement à disposition), pour nous épauler lors de la distribution des colis alimentaires le jeudi matin au 41 rue Lénine et pour développer un espace de partage autour d'une boisson chaude et de viennoiseries le jeudi matin.

Nous avons des idées...mais nous manquons de bras : avec vous nous pourrions apporter plus de soutien, de présence et d'accompagnement à nos bénéficiaires. Alors répondez à cet appel si vous disposez d'un peu de temps de libre. Contacts : personnes de l'EAP, prêtres et diacres ou membres de la Conférence Saint Vincent de Paul.

Conférence débat



SAMEDI 7/02/2026 17h

**Albert Camus
et les chrétiens**

Avec Agnès Spigel, universitaire, spécialiste d'Albert Camus. Conférence suivie d'un échange

